

# おおねぶ

令和元年 10月1日



校訓  
教育目標  
めざす児童像

心美しく たくましく  
学びへの意欲をもち、やさしさとたくましさをあわせもったねぶっ子の育成  
自ら考え ともに学ぶ子  
心豊かで 思いやりのある子  
健康で たくましい子

## 「先生に言われて」ではなく「自分から」 大根布小学校 校長 中西 外美

先日の運動会では、多くの方々にご来校いただき有り難うございました。閉会式の挨拶でも述べましたが、子ども達は本当によく頑張りました。スローガンの「あきらめない心」「団結して力を合わせる」「勝つことにこだわり優勝をめざす」に向かって、フェアプレーを貫き力を出し切りました。今年は9月に入っても気温が30度を越える日が続き、練習を中止にした日もありました。ですから、例年に比べて練習時間が短い中で、できる限りの練習を重ねて本番を迎えました。色々な壁にぶつかり乗り越えることができたという経験で、児童はますますたくましさ身に付けたと思います。2学期で一番大きな行事の運動会が終わり、また一回り大きく成長した子ども達は、これからも2学期の学校生活を通してさらなる成長を遂げてくれると信じています。今後とも、子ども達への温かい励ましの言葉かけをお願いいたします。

さて、10月になり後期がスタートしました。あっという間の前期でしたが、学習面でも生活面でもそれぞれの学年でつけるべき力を着実につけてきたと思っています。子ども達は先生の言うことがよく分かり、先生に言われたことはほとんどの子ができています。しかし、一方で「自分から」という面では弱いと感じる次のような場面がありました。

◇場面1 運動会の開会式が始まろうとしています。テントの中から児童のおしゃべりが聞こえ、しばらく待っても静かにならず、本部から合図を出すことができません。とうとう、先生が「おしゃべりをやめなさい」と声をかけました。

◇場面2 休み時間に放送が入りました。緊急に危険を知らせる放送ではありませんでしたが、放送で「静かにお話を聞きましょう」と言っても廊下が静まらず、先生が「放送を聞きなさい」と声をかけました。

◇場面3 小さい子は廊下を走ってしまいがちです。先生が、廊下で声をかけると止まることはできます。しかし、そのとき、声をかけている高学年の姿は、あまり見ないことに気づきました。



3つの場面から言えることは、子ども達に「主体性」「自主性」がやや足りないということです。誰のための学校生活なのかを今一度子ども達（特に高学年）に問うてみたいと思いました。それは紛れもなく自分達のため、自分達がよりよい学校を作るという気概が高学年に本物の力となると思います。場面1では高学年の声かけでおしゃべりが静まり、場面2では高学年が様子を察して真っ先に静まることで周囲も誰からともなく静かになり、場面3では高学年が小さい子を止め優しく注意する、そんな学校になったらと思います。



校訓の「心美しく たくましく」は、「主体性」や「自主性」という心の強さも表していると思います。ねぶっ子は、素直で真面目、そして心優しいという素晴らしい長所をもっています。反面、日本人らしい慎ましさや気後れして心がひるんでしまうという面があるかもしれません。しかし、本当の強さは優しさの中にこそ生まれます。ねぶっ子なら「自分から」行動できる子どもになれるはず。そんな思いを10月の全校集会で語りました。一人一人の心に響いてくれたら、うれしいです。

## 令和元年度秋の大運動会

保護者・地域の方々に参観・応援に来ていただき、2学期最初の大きな行事、運動会を無事終えることができました。

暑い中、子どもたちはがんばり、『一人一人があきらめないで団結し、優勝めざしてがんばろう』のスローガンは達成できたのではないのでしょうか。

今年もPTA役員・学級部による不審者対応のための巡回、運動会終了後の後片付け、大根布公民館からのテント借用など、いろいろとご協力いただきましてありがとうございました。

なお、学校ホームページのPTAコーナーに写真を掲載してありますので、ご覧下さい。



### 今年も「内灘ノーメディアデー」に取り組みましょう！！

◎町PTA家庭教育委員会では、子どもたちの生活習慣の改善に向け、今年も町内全ての小中学校の家庭で「ノーメディアデー」に取り組みます。日頃、テレビやゲームで過ごす時間を家族の時間として取り組みましょう。お子様と話し合い、目標を決めて取り組みが進められるようご協力をお願いいたします。

期日…10月15日(火)～20日(日)

期間中、ご家庭で都合の良い日を1日選び、取り組んでください。詳細につきましては、後ほどお知らせします。



### 「スマホ・ケータイ安全教室」のご案内

教育ウィーク中の11月1日(金)の4限目に『スマホ・ケータイ安全教室』が体育館で行われます。

誰にでも起こりうる身近なネットトラブル事例やルール、マナー、未然防止についてわかりやすくお話してもらいます。ぜひご参加を！

### 10月24日(木)は校内マラソン大会 (予備日…25日)

場所：蓮湖渚公園

距離：1・2年… 1km  
3・4年…1.5km  
5・6年… 2km



スタート時刻

8:50 4年男子→4年女子(30分)  
3年男子→3年女子(30分)  
9:50 2年男子→2年女子(25分)  
1年男子→1年女子(25分)  
10:40 5年男子→5年女子(40分)  
6年男子→6年女子(40分)

たくさんの応援をお願いします。当日の早朝、実施の有無についてメールでお伝えします。

### 実りの秋、成長の秋に

1年 のとじま水族館…10月 7日(月)  
2年 いしかわ動物園…10月 3日(木)  
3年 社会科スーパーマーケット見学  
4年 視覚障害者との交流

…10月24日(火)

5年 稲刈り体験学習… 9月26日(木)  
6年 サッカー交歓会…10月 2日(水)

様々な人やものと出会い、貴重な体験をし、学びを深めています。



### 10月の教育相談日

7日(月) 15:30～  
28日(月) 13:30～ 14:30～ 15:30～  
臨床心理士 西本 景 先生

11日(金) 13:30～ 14:30～ 15:30～  
25日(金) 14:30～ 15:30～  
臨床心理士 橋本 玲子 先生

◇申込み(連絡先)町教育センター

TEL286-5481

校内 相談室 毎週水曜日9時～12時  
スクールカウンセラー 日数谷美奈 先生